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РАССКАЗЫ О КОММУНИСТАХ

И П О Й М Е Т ,  
И ПОДДЕРЖИТ

ВПЕРВЫЕ с деканом  
АВТФ Ю рием С ем енови
чем М ельниковым я по
знакомился, когда учился 
на первом кур се . Это бы
ло в ш естьдесят девятом  
году. Первое впечатление, 
которое слож илось у м е
ня, было таким, что в д е 
канате к тебе относятся , 
как к вполне сам остоя
тельному серьезном у че
ловеку. И что доверие, 
которое тебе оказы вает 
декан, надо оправдывать 
добросовестным тр удом , 
высокой сознательностью , 
ответственным отнош ени
ем к поручениям . Если 
предстоял разговор с 
Ю рием Сем еновичем , то 
каждый был уверен , что

идти в деканат с мыслью  
что-то скры ть , утаить от 
декана —  это себе во 
вред.

Встречи в общ еж итиях, 
на торж ественны х вечерах, 
в рабочей обстановке в 
деканате со временем 
полностью  подтвердили 
несостоятельность страхов 
перед  деканатом . Всегда 
ровное, но не холодное 
отнош ение, объективные, 
справедливы е реш ения, 
которы е выносил деканат, 
вырабатывали в студентах 
ж елание быть более орга
низованными в учебе, в 
общ ественной работе, в 
повседневной жизни на 
ф акультете . Все это спо
собствовало созданию  на

ф акультете  атм осф еры  
творчества и инициативы. 
Д ела учебные и дела об
щ ественны е шли в ногу. 
Ф акультет был и остается 
в числе передовы х.

Ю рий Семенович ум еет 
поддерж ивать полезную

инициативу у студентов.
Так было и когда много 

лет назад пришли ребята 
из С С О  «Каникула» с 
просьбой выделить м а
ленькую  ком натуш ку в 
подвале общ еж ития. Цель 
организации клуба —  про

долж ение традиций сту 
денческой целины и во
влечение в это движ ение 
м ладш екурсников. Декан 
выслуш ал ребят. Д ело  бы
ло новое, а в каж дом  
новом деле  есть м нож е
ство трудностей . Но тот 
энтузиазм , которы м  све
тились лица «каникуляров», 
был лучшей гарантией 
том у, что лю бые тр уд н о 
сти им нипочем. Ю рий 
Семенович поддерж ал 
студентов , и с его непо
средственной помощ ью  
первый студенческий клуб 
«Каникула» обрел м атери
альное воплощ ение.

Так было и в то время, 
когда пришли студенты  с 
просьбой помочь приоб
рести инструм енты  для 
агитбригады  «Каникула». 
И опять встретили пони
мание и поддерж ку. Ре
зультат —  агитбригада ста
ла лучшей вначале в ин
ституте , а потом и в об

ласти . По путевкам  обко
ма ВЛ КСМ  и ЦК ВЛКСМ  
агитбригада «Каникула» 
вы езж ала с концертами 
в районы области и за ее 
пределы . Это  история. 
Сейчас, после некоторого 
перерыва, коммунист
М ельников снова возгла
вил работу коллектива 
преподавателей и студен
тов А В Т Ф . Э тот учебный 
год для ф акультета зам е
чателен вдвойне. В ф ев
рале вместе со всей стра
ной мы будем  следить за 
работой X X V I съезда 
КП С С . А  в апреле ф акуль
тету исполняете!! 20 лет. 
Р. преддверии этих собы 
тий ф акультет принял по
вышенные соцобязательст
ва и приложит все силы, 
чтобы с честью их выпол
нить.

В. САЛИТ, 
профорг кафедры вы
числительной техники.

Дипломы и 
медали ВДНХ

Главный комитет
ВДНХ наградил Том
ский политехнический 
институт дипломом I 
степени за разработку 
отраслевой автоматизи
рованной системы уп
равления Минвуза
РСФСР. Система ОАСУ, 
созданная в институте, 
признана наиболее раз
витой среди АСУ Мин
вуза союзных респуб
лик, обеспечивающей 
внедрение экономико
математических моде
лей и являющейся 
средством повышения 
качества подготовки 
специалистов и резуль
тативности научно-ис
следовательских разра
боток.

Золотой медалью за 
создание ОАСУ Минву
за РСФСР и разработку 
основных положений 
УНПК в Томском поли
техническом институте 
награждены заведую
щий кафедрой профес
сор В. 3. Ямпольский и 
ректор института И. И. 
Каляцкий,

Серебряной медалью 
награжден доцент И. Л. 
Чудинов. Бронзовой — 
старший инженер Н. М. 
Недоступ и руководи
тель группы В. М. Про- 
шутин.

Участниками выстав
ки 1930 года утвержде
ны В. И. Михалев, В. Е. 
Шпотин, И. К. Малы
шев, Б. П. Колосов, 
В. И. Ряшенцев, Н. И. 
Гвоздев.

П ЕРВЫ Е студенты  ф и 
зико-технического ... 

Их было всего 27. 
Крайне тяж елы м и были 

условия работы периода 
организации ф акультета : 
практически отсутствовала 
м атериальная база, недо
ставало производственных 
площ адей, необходим о бы 
ло разработать новые 
учебные планы, лекцион
ные курсы . Ведь ко ллек
тив нового ф акультета  —  
от его руководителей до 
каж дого  студента —  вло
жил много сил в нала
живание учебной и науч
ной работы .

У  студентов-ф изиков 
50-х годов удовлетвори
тельная оценка была 
«чрезвычайным происш ест
вием». Н едаром  из этого 
поколения выпускников 
вышел большой отр яд  уче
ных и крупны х руководи
телей производства. В. В. 
Листов назначен недавно 
м инистром химической 
промы ш ленности С С С Р . 
Ректором  ТИ А С У Ра рабо
тает выпускник ф акультета 
проф ессор  И. П. Чучалин. 
У  нас в инстутуте работа
ют бывшие студенты  ф и 
зико-технического , ныне 
доктора наук, заведую щ ие 
каф едрам и Б. А . Кононов, 
И. Г. Л ещ енко , В. А . Ко- 
чегуров, ведущ ие научные 
работники И. П. Чернов, 
В. Л. Чахлое, А . И. Комов 
и другие .

—  М ы, бывшие студенты  
группы 062, всегда с ра
достью  встречаем ся д р уг 
с другом , —  говорит д о к
тор технических наук, за 
ведую щ ий лабораторией 
НИИ ядерной ф изики И. П. 
Чернов. —  В Том ске из 
нашей группы работает 15 
человек. С  В. Л. Чахло- 
вым, директор ом  НИ И ЭИ, 
мы в студенчестве жили 
в одной ком нате . И сей
час нас связы вает больш ая 
совместная работа. М еня 
всегда радует то , что в 
нашей группе все нашли

себя: довольны своей ра
ботой, и, главное, ими до 
вольны. О пытные произ
водственники, крупные
учены е... О тзы вы о них 
всегда уб е д и те ль н ы е .»  А

разве могло быть иначе: 
только в группе 062 было 
получено 12 дипломов с 
отличием!

Крупные долж ности за
нимают многие выпускни
ки ф акультета . Л. В. З аб е
лин —  зам . министра, Г. П. 
Халдорин —  главный ин
ж енер главка, руководят 
предприятиями и научными 
учреж дениям и В. П, П лот
ников, И. Н. Средний , В. С . 
Чижиков, В. А . Глухих, 
М. В. М охлоев, Ю . К. 
Иванов и многие други е .

Вы пускники ф акультета  
успеш но работаю т в пар
тийных и советских орга
нах. Так, В. П. Грош ев за 
ведует отделом  Ц К  
ВЛ КСМ , Ю . И. Литвинцев 
—  первый секретарь Том 
ского горком а КП С С , 
М . С . Козырев —  п редсе
датель Том ского  облсов- 
проф а, члены Том ского 
обком а К П С С  —  А . А . 
Поморов и А . Н. Качаев. 
М ного выпускников, про

ш едш их ш колу партийной 
работы , избрано секр ета
рями парткомов крупных 
предприятий и организа
ций.

За 30 лет физико-техни

ческий ф акультет подгото
вил около 3 500 м олоды х 
специалистов, из них за 
десятую  пятилетку выпуск 
составил 674 человека.

Через аспирантуру ф а 
культета подготовлено око
ло 250 кандидатов наук. 
В этом  году защ итили д о к
торские диссертации О , Б. 
Евдокимов и Г. Ш . П екар
ский.

В начале 50-х годов в 
институте впервые были 
созданы  и запущ ены бета- 
тронные установки. В этот 
ж е период группа студен 
тов и сотрудников, про
явив инициативу, разрабо
тала проект и построила 
телевизионную  передаю 
щую и приемную  аппара
тур у . Это была первая в 
Сибири телевизионная ус
тановка. И по настоящ ее 
время Ф Т Ф  готовит специ
алистов для передового 
ф ронта науки и производ
ства.

—  Наш ему институту ф а

культет особенно до р о г,—  
говорит В. Н. Епонешни- 
ков, зам еститель д иректо
ра НИИ Я Ф  по научной 
работе. —  Институт ро
дился в его недрах. Мы

стараем ся поддерж ивать 
учебные и научные связи.

Сегодняш ний день ф а
культета —  это 6 каф ед р , 
4 из которы х в о з гл а в л я е т
ся проф ессорам и-доктора- 
ми наук, 78 процентов 
преподавателей имеют 
ученые степени и звания, 
три каф едры  полностью 
уком плектованы  препода
вателями высшей квали
фикации.

Коллектив преподавате
лей , сотрудников НИЧ, 
служ ащ их и студентов ф а
культета еж егодно  выпол
няет хоздоговорны х работ 
на 700— 750 тысяч рублей 
с экономической э ф ф е к 
тивностью  около 3 рублей 
на рубль затрат.

М ногие работы выпол
няю тся при сотрудничест
ве с коллективами НИИ 
Я Ф  и НИИ ЭИ. Активно 
участвую т в научно-иссле
довательской работе сту
денты  старш их курсов 
ф акультета . По итогам

НИРС ф акультет традици
онно заним ает ведущ ее 
место в институте.

К сож алению , в послед
ние годы  успеваем ость 
студентов Ф Т Ф  находится 
ниже среднеинститутского  
уровня, только треть сту 
дентов учится на повыш ен
ные оценки. Высок отсев 
студентов . Эти недостатки 
во многом  связаны с не
достаточной организацией 
учебно - воспитательного 
процесса на каф ед р ах, в 
общ ественны х организаци
ях и деканате ф акульте
та.

Эта обеспокоенность 
прозвучала в докладе д е
кана ф акультета  П. П. Ту 
шина и в выступлениях. 
Ч увствуется, что ф акультет 
обеспокоен создавш им ся 
полож ением . И в силах 
коллектива возродить бы
лые традиции. Пусть этому 
послуж ит и нынешняя 
встреча выпускников, вете
ранов ф акультета  с м оло
деж ью , и вся последую 
щая жизнь.

С. САКС.

НА СНИМКАХ: выпуск
ник ФТФ В. С. Чижиков 
вручает поздравительный 
адрес декану факультета 
П. П. Тушину; «Живем, ра
ботаем, помним себя мо
лодыми», — говорят вы
пускники первых лет.

Фото И. Вотчала.

Возраст зрелости



Учеба —  главный труд студента
ЗН А Ч И ТЕЛ ЬН А Я часть 

студентов ТПИ, на некото
рых ф акультетах до 40
процентов, пропускает
лекционные и практиче
ские занятия, на низком 
уровне выполняет дом аш 
ние задания и курсовы е 
проекты . П отребительское 
отнош ение к ж изни, ж ела
ние меньшими усилиями 
добиться такого ж е ре
зультата , невыполнение 
элем ентарны х обязанно
стей сближ ает их с обы
вателями.

Напомню, что Большая
Советская Энциклопедия 
тр актует понятие «обыва
тель» как «человек, ли
шенный общ ественного
кругозора, с косными м е
щанскими взглядам и , ж и
вущий мелкими личными
интересам и». Как видите, 
нерадивую  часть студен 
тов вполне можно назвать 
обы вателям и. К сож але
нию, обывательский дух 
среди студентов получает 
больш ое распространение. 
Если в 50-х годах почти 
при сегодняш ней абсолю т
ной успеваем ости на «хо
рошо» и «отлично» сдава
ли экзам ены  до 75 про
центов студентов , то те 
перь в лучш ем случае 
20— 25 процентов.

В прош лую  весеннюю 
сессию  37 процентов сту

дентов первого курса 
Э Э Ф  с первого захода 
получили двойки по одно
му или нескольким пр ед 
м етам . Студентов-двоечни- 
ков на втором кур се бы 
ло 47 процентов, на тр е

тьем  —  36 и на четвертом  
—  12 процентов.

Таким образом , более 
трети студентов первых 
тр ех курсов Э Э Ф  пришли 
к весенней сессии с недо
статочными знаниями. А 
отчетная абсолю тная усп е
ваемость Э Э Ф  составила 
91 процент. Вы ходит, что 
около трети студентов 
пересдали свои двойки в 
экзаменационную  сессию . 
Как они успели за 1— 2 дня 
повысить свои знания до 
удовлетворительной оцен
ки? Ясно, что у больш ин
ства знания остались весь
ма поверхностными.

При этом  надо отм етить, 
что первый курс окончили 
в этом году 286 студентов 
(вклю чая второгодников) 
вместо принятых 325, вто
рой курс —  259 вместо
325 и третий —  230 вм ес
то 300. О тчисление неус
певаю щ их студентов пос

ле первого курса долж но 
улучш ить успеваем ость в 
этих группах на втором, 
но этого не происходит. 
Наоборот, успеваем ость на 
втором курсе бывает ни
же, чем у первокурсников.

А ведь на первы х тр ех 
курсах изучаю тся важ ней
шие общ ественно-эконо
мические дисциплины и 
ф ундам ентальны е науки, 
составляю щ ие основу ин
ж енерны х знаний электр о 
энергетиков.

Основной причиной не
удовлетворительной усп е
ваемости значительной
части студентов является 
недопустимо низкая учеб
ная дисциплина в сем ест
ре —  массовые пропуски 
лекционных и практиче
ских занятий, невыполне
ние домаш них заданий. 
Такое отнош ение к учебе 
позорно для советских 
студентов , тем  более для 
ком сом ольцев. Низкое ка
чество учебы наших сту 
дентов срывает го суд ар 
ственный план подготовки 
вы сококвалифицированны х 
специалистов. А это будет 
торм озить развитие наш е

го народного хозяйства. 
Д аж е при элементарной 
добросовестности наши 
студенты  м огут учиться 
без двоек, а большинство 
из них способны учиться 
только на «хорош о» и «от

лично». Но вот этой доб
росовестности в отнош е
нии выполнения своего 
долга перед нашей социа
листической Родиной мно
гим студентам  и не хва
тает.

Надо повести реш итель
ную борьбу с прогулами 
и бездели ем  студентов .

С оздавш ееся положение' 
с успеваем остью  студе н 
тов им еет много причин. 
О становим ся на основных.

Небольшой конкурс вы
звал снижение требований 
на вступительных экзам е
нах, в результате  первый 
курс ком плектуется слабо 
подготовленной м о ло д е
жью , не привыкшей при
леж но учиться ещ е в ср ед 
ней ш коле.

Соверш енно недостаточ
на воспитательная работа 
преподавателей . в учебном 
процессе, особенно на 
первы х тр ех курсах. Это

видно из приведенной вы
ше статистики. Число часов 
практических занятий по 
больш инству предм етов 
равно числу часов лекций, 
значит, преподаватели
им ею т возмож ность часто

общ аться со студентам и , 
и мож но было бы ож и
дать более высокой усп е
ваемости . Видно, недоста
точна воспитательная ра
бота со студентам и . А 
м еж ду тем  на Э Э Ф  много 
преподавателей , ум ею щ их 
вести воспитательную  ра
боту. Это —  доценты”  
В. А . Лукутин , Р. А . Бори
сов, В. В. Литвак, Р. А . 
Вайнштейн, П. Т. А н о хи н ,’ 
Н. А . Д ульзон . Н еобходи
мо организовать постоян
ный обмен опытом пре
подавателей в этой важ
ной работе со студентам и 
в учебном процессе.

Ещ е 10— 15 лет назад с 
наруш ителям и учебной 
дисциплины справлялись 
коллективы  групп, а сей
час ф орм ально эта работа 
возлож ена на УВК специ
альностей. Что м ож ет сд е 
лать УВК , если еж едневно 
десятки  студентов специ

альности пропускаю т заня
тия? Ком сом ол института, 
на мой взгляд , слабо по
м огает преподавателям  в 
поддерж ании высокой
учебной дисциплины. На
до обязать ком сом оль
ские организации специ
альностей, УВК и кур ато 
ров создать в группах об
становку высокой тр ебова
тельности , нетерпимости к 
лентяям  и прогульщ икам .

Н еобходим о восстано
вить действенное социали
сти ч е ск о е ' соревнование 
студентов в коллективах и 
среди групп курса и спе
циальностей за высокую  
учебную  дисциплину сту
дентов, которая обеспечи
вала бы только полож и
тельны е оценки при м е
сячной аттестации студе н 
тов, за высокий средний 
балл экзам енационны х
оценок группы (например, 
3,5— 4,0), за высокую  куль- 
туру  труда .

Тысячи коллективов по
свящ аю т соревнование
достойной встрече X X V I 
съезда КП С С . Конечно, в 
вузе нельзя внедрить, на
прим ер, бригадный под
ряд  в прям ом  см ы сле , но 
повыш енные групповы е 
обязательства м огут ока
зать благотворное влияние 
на качество подготовки 
специалистов.

И. КУТЯВИН, 
проф ессор .

Прогулам и безделию -  решительное «нет!»

С Т У Д Е Н Т  
в библиотеке

С туденты  группы 1861 
проводят в эти дни 
лабораторны е работы 
по кур су А С У  в учеб 
но-лабораторном зале 
каф едры  организации 
систем  управления. Они 
знаком ятся с устр о й ст
вом абонентских пунк
тов, связы ваю тся с по
мощ ью  этих пунктов с 
ЭВМ  ЕС-1020, решая 
задачи по организации 
производственной про
грамм ы .

НА С Н И М К А Х : В. По
пова и Е. Козленко  п е
редаю т команды  управ
ления в операционную  
систем у Э В М ; группа 
студентов работает на 
устройстве последова
тельной печати абонент
ских пунктов.

Ф о то  И. Вотчала.

К О Г Д А  О Т С Т А Е Т

НА У К А  бурно разви
вается, и даж е вузы 
не в состоянии дать 

своим питомцам всеобъ
ем лю щ ие знания. С сер е
дины X V  века, когда воз
никло книгопечатание, в 
мире издано около 25 
миллионов названий книг. 
Каж дую  минуту только в 
нашей стране печатается 
2 000 книг и брош ю р, в 
день ж е —  более 200 пе
чатных изданий. Д аж е в 
рамках одной профессии 
сам остоятельно трудно 
ориентироваться, особенно 
сейчас, в эпоху так назы
ваемого информационного 
взрыва. И вот тут-то про
тягивает руку помощи 
библиотека —  главная ба
за сам ообразования.

С туде нт за недолгое 
пребывание в вузе д ол
жен получить определен
ный запас знаний. Здесь 
ф орм ирую тся его интел
лект, вкусы , взгляды , 
нравственные принципы. 
П ервостепенную  роль при
званы сыграть в этом  кни
ги и умение с ними рабо
тать.

В НТБ была сделана по
пытка определить место 
самостоятельной работы 
студента  в бю дж ете его 
времени. Мы поставили 
задачу проследить посе
щ аемость только по чи
тальным залам . Нас инте
ресовало посещ ение чи
тальных залов старш их и 
м ладш их курсов, курсово
го и дипломного проекти
рования, периодики, новых 
поступлений.

Анализ- посещ аемости 
студентов всех ф акульте
тов с первого по послед
ний курс в первой поло
вине ноября показал, что 
к помощи НТБ за это вре
м я обратились всего 5 210 
раз, т. е. половина сту
дентов дневного о тд еле
ния, если считать, что они 
только один раз зашли в 
библиотёку.

При анализе числа по
сещений по ф акультетам  
мы заметили, что чаще 
всего наши читальные за 
лы посещ аю т химики. Н е
сколько уступаю т им сту 
денты  У О П Ф  и Э Ф Ф . О б 
ращ ает на себя внимание 
тот ф акт, что по успевае
мости эти ф акультеты  —  
одни из лучш их в инсти
туте .

Как и предполагалось , 
посещ ение библиотеки от
раж ает культурный ур о 
вень студента , характери
зует интенсивность чтения, 
а следовательно , и усп е
ваемость. И действитель
но, чем чаще студент при
ходит в библиотеку, тем 
он лучш е, учится. Ре гу
лярно занимаю тся в биб
лиотеке такие студенты : 
Р. Аслям ов (гр . 6561), 
С . М акаров и Н. Ш естаков 
(гр . 6160), В. Кибиткин (гр . 
0260), В. Ж ернаков (гр . 
0660), все они успешно 
учатся. Мы помним сту
дента С . Вакару, Ленинско
го стипендиата, который 
в библиотеке занимался 
каждый день. Но те , кто 
получает то л ь к о . удо в ле
творительные оценки, р е д 
ко прибегаю т к учебной 
и научной литературе , в 
то время как высокая 
оценка —  это результат 
глубокого  изучения лите
ратуры .

Разница м еж ду ф акуль
тетами в посещении чи
тальных залов сущ ествен
на. Мы согласны  с тем , что 
химический ф акультет —  
самый большой ,» в вузе и, 
естественно, число посе
щений с этого ф акультета 
долж но быть больш е. Но 
редко  в наших читальных 
залах мы встречаем  б уд у
щих электроэнергетиков, 
геологов, маш иностроите
лей, хотя по количеству 
студентов эти ф акультеты  
являю тся довольно много- 
чиёленным^.

Мы решили выяснить, 
как студенты -пятикурсники 
посещ аю т читальные залы . 
В течение двух недель 
был зарегистрирован каж 
дый гф иход  студента пяти- 
курсника. И результаты  не 
радую т. За этот период 
зарегистрировано 531 по
сещ ение пятикурсниками 
читальных залов, то гда как 
в институте студентов пя
того курса числится 1881 
человек.

Удивляю т нас студенты  
младш их курсов. Мы при
выкли, что первокурсники 
активно вклю чаю тся в уче
бу, стрем ятся брать в би б 
лиотеке всю реком ендо
ванную литературу по 
изучаем ы м  дисциплинам. 
А вот в этом году сту 
денты младш их курсов по
сещ аю т библиотеку край
не редко . По сравнению  с 
1976 годом  посещ аемость 
читального зала младш их 
курсов уменьш илась в два 
раза.

Нарастаю щ ий поток ин
формации во всех отрас
лях знания заставляет 
обратить ещ е больш е вни
мания на повышение куль
туры  чтения и воспитание 
прочных навыков сам осто
ятельной работы у с ту 
дентов.

Библиотека делает мно
гое для пропаганды книги. 
В ее арсенале самы е р аз
нообразные ф орм ы  и 
средства . Здесь  и книж
ные выставки, и библио
граф ические обзоры , и 
массовые м ероприятия. 
Эти м ероприятия рассчи
таны и на студента вооб
ще и, как правило, на оп
ределенную  категорию . 
Сделав выставку, мы  зво
ним, пишем на каф ед р у , 
просим : приходите, по
см отрите , сделали для 
вас. Причем делается это 
не от случая к случаю , а 
планомерно и систем ати
чески. В библиотеке зы 
м ож ете найти много цен
ного. Надо только за хо 
теть. Ведь сессия-то при
ближ ается ...

Н. КУБРАКОВА,
зав. читальным залом.

КА Ж Д Ы Й  год народное 
хозяйство страны получа
ет новые многочисленны е 
отряды  специалистов,
окончивших высшие учеб
ные заведения. П редприя
тия и научные уч р еж де
ния ж дут отлично подго
товленны е кадры , воспи
танные в д ухе  м арксиз
ма-ленинизм а, с активной 
жизненной позицией, с на
выками организаторов
производства и воспитате
лей тр удовы х коллекти
вов, способных четко вы
полнять задания, творчески 
и с высокой ответственно
стью  относиться к пору
ченному делу , ум еть ф о р 

мировать высокие нравст
венные качества в лю дях, 
с которы ми им придется 
тр удиться .

Наш институт в 1980 го 
ду выпустил 2 406 инж ене
ров по 51 . специальности. 
С реди  них много талант
ливой м олодеж и . О б этом 
говорят дипломы’ с отли
чием, отличные хар акте
ристики и первые добрые 
дела наших выпускников 
в самостоятельной жизни.

О днако обсуж дение со
стояния учебно-воспита
тельной работы со сту 
дентами- выпускных кур 
сов, которое состоялось 
на совете института 20

ноября с. г., заставляет 6 
многом  задум аться .

С удите сами. Д о выпус
ка доходит порой полови
на студентов . О собенно 
низок этот процент на не
которы х специальностях 
М С Ф , Ф Т Ф , Т Э Ф  и У О П Ф . 
Все больш е наблю дается 
защ ит диплом ны х проек
тов на «удовлетворитель
но» (1978 г. —  18,1 про
цента, 1980 г. —  20,5 про
цента). О собенно «отличи
лись» на прошлой защ ите 
Э Э Ф , Т Э Ф , А Э М Ф . Три 
студента вообщ е получили 
«неуды ». Это говорит о сни
жении требований проф и
лирую щ их каф ед р  к уров-



МЕНЬШ Е трех м е ся
цев осталось до от
крытия X X V I съезда 

КПСС. Ф о р ум у  ком м унис
тов посвятили свой тр уд  
бойц^1 студенческих стр о 
ительных отрядов, работая 
на объектах Томской об
ласти.
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проф ессор  ТПИ, почетный 
боец «Каникулы ». Иван 
Гаврилович рассказал о 
тр уд н о стях комсомолии 
военных лет. Пожелал 
«Так держ ать!»  и оставать
ся бойцами всю жизнь.

Линейный отряд  «Кани- 
кула» признан лучш им в

С Ч А С Т Ь Е
города дарить

РЕПОРТАЖ С ОБЛАСТНОГО СЛЕТА ССО

На освоении неф тяны х 
и газовы х м есторож дений 
и сооруж ении Том ского  
неф техим ического  ком би
ната освоено 11 миллио
нов рублей капиталовло
жений. О бластной отряд 
освоил на всех объектах 
Томска и области 20,17 
миллиона рублей , социа
листические обязательства 
выполнены на 115 процен
тов. В год  35-летия П обе
ды оказана ш еф ская по
мощь 412 ветеранам , р ес
таврировано 13 и благо
устроено 49 памятников.

24 ноября прошло тор
ж ественное собрание ак- 

'.. тива областного  студенч е
ского отр яда , посвящ енное 
заверш ению  тр удового  се 
местра, а 25 ноября во 
Дворце зрелищ  и спорта 
состоялся X IV  областной 
слет С С О  «Рапортуем  те 
бе, родная партия!» .

С обираясь в ф ойе и за 
ле, делегации вспоминали 

’ нелегкое лето . Звучали от- 
- рядные песни.

На электронном  табло 
вспыхнуло приветствие
участникам слета. В зал 
внесли знам ена студенч е
ских строительны х о тр я
дов Командир областного 
отряда Е. Рубцов рапорто
вал об итогах трудового  
сем естра. Первый секр е
тарь обком а ВЛ КСМ  В. Ф . 
Купресов приветствовал 
делегатов слета.

С тудентов-строителей по
здравили участники трудо- 

' вых объединений стар ш е
классников. Дети препод
несли цветы и поблагода
рили за новые сказочные 
городки и детски е пло
щадки, отрем онтирован
ные ш колы .

В програм м е приняла 
участие агитбригада о тр я
да «Каникула» ТПИ, испол
нившая отрядны е песни, 
миниатюры о жизни в тр е
тьем  трудовом .

В выступлении агитбрига
ды принял участие заве
дую щ ий каф едрой  инф ор
мационно - измерительной 
техники И. Г. Лещ енко ,

области по итогам  социа
листического соревнова
ния, ем у вручено Красное 
знам я обком а ком сом ола.

Вновь вспыхнуло табло : 
«С треж евой —  гордость 
областного  студенческого  
отр яда» , и на сцену вышли 
представители отряда
«Ритм» —  ТГПИ. В их вы
ступлении принял участие 
бывший комиссар отряда, 
заложивший первый ка
мень С треж евого , Е. Ф . 
Левицкий. Он призвал
сего дняш них строй отр я
довцев быть полезными 
общ еству всю жизнь,
всегда оставаться ком ис
сарами. С туденты  в ответ 
подарили Е. Ф . Левицко
му буденовку бойца от
ряда.

Во время третьего  тр у
дового  сем естра в этом 
году появился новый по
чин —  отряды  ком м уни
стического  тр уда «Венсе-
рем ос» —  ТГПИ и «Грена
да» —  ТГУ . «Венсерем ос» 
все заработанны е деньги 
перечислил на стр о и тель
ство детского  дома имени 
Д зерж и нского , «Гренада» 
—  в Ф о н д  мира.

О боим о тр ядам  вете
ран партии и комсомола 
В. Н. Бирюков вручил 
знам ена обком а ВЛКСМ .

Участников слета привет
ствовали члены агитпоезда 
«М олодогвардеец» , п р и -г
быш его в Том ск в эти 
дни. П еред  бойцами С С О  
выступили танцоры сол*
нечного Узбекистана , во
кал ьн о - инструментальный 
ансамбль «Эскиз» города 
Красноярска.

В програм м е слета при
няли участие ансамбль 
сам одеятельной песни «С е 
кунда», ВИА «Диалог» и 
«Ритмы ю ности». Д ля бой
цов С С О  был дан студе н 
ческий бал.

До свидания, «Целина- 
80 !»ч Здравствуй , тр уд о 
вой семестр-81!

Г. ГРИГОРЬЕВА.

При слабой а к ти в н о сти
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ПО Д ВЕД ЕН Ы  итоги V II традиционной Недели 
студентов ТПИ. Основная ее задача —  вовле
чение первокурсников в сам остоятельное твор

чество, выявление талантов среди нового пополнения.
Приходится отм етить, что, вопреки ож иданиям , про

ш едш ая Н еделя не стала праздником ни для испол
нителей, ни для зрителей .

О ткры ть ее планировалось конкурсом  вокально- 
инструм ентальны х ансамблей . Вот уж е два года вы
ступления ВИА были «гвоздем » програм мы, почти все 
ф акультеты  выставляли свои коллективы . В этом году 
на сцену вышел только вокально-инструментальный 
ансамбль «Интервал» (ГР Ф ), исполнивший три песни 
на довольно невы соком уровне.

П родолж ением  Недели явился конкурс исполните
лей соврем енны х бальных танцев, в котором были 
задействованы  представители семи ф акультетов . По 
мнению  жю ри, основной недостаток —  немногочис
ленность участников: от ф акультета по два-три тан
цора. А ведь в ТПИ учатся юноши и девуш ки , зани
м аю щ иеся соврем енным бальным танцем в ансамбле 
«Экситон» (ТИ А С У Р ), «М олодость» (ТЭ М З), «Виктория» 
(ТПИ).

Больш им упущ ением  культмассовиков явилось и 
то, что к участию в этом  конкурсе не был привлечен 
I курс, хотя при просм отре докум ентов абитуриентов 
выяснилось, что более 60 человек занимались до по
ступления в вуз современными бальными танцами.

I место в этом  конкурсе занял У О П Ф , вторым был 
признан Ф Т Ф , третьим  —  Х Т Ф . Ж ю ри отм етило м у
зы кальность, хороший внешний вид, техничность вы
ступления С . Илюшеновой, Г. Харитоновой, Т. Кимки- 
невой, Е. Кузнецова, С . Беспалова, С . Плетнева, 
И. Ивановой.

С ледую щ и м  этапом Недели был конкурс агитбригад. 
Уровень выступлений оказался очень невысоким , к 
том у ж е было представлено всего три коллектива.

В состоявш ем ся конкурсе авторов и исполнителей 
сам одеятельны х песен приняли участие пять ф акуль
тетов : У О П Ф , ГР Ф , А Э М Ф , Э Ф Ф , Ф Т Ф . Этот вид 
сам одеятельного  творчества наиболее популярен, и 
представители его имею тся на всех ф акультетах. 
Лишь нерасторопность культм ассовиков, их неумение 
организовать ребят не позволили всем ф акультетам  
принять участие в конкурсе..

О традно , что все выступаю щ ие были авторами ис
полняемы х песен. Ж ю ри особо отм етило Е. Сельца, 
К. М альцева (У О П Ф ), А . Брусенцова (ГР Ф ).

Не остались без внимания и дуэты  К. М альцева и 
Д . Эйдензона (У О П Ф ), Е. Зуевой и В. Зуева (ГР Ф ). 

Здесь  м еста распределились следую щ им  образом :

первым назван У О П Ф , вторым —  ГРФ  и третьим  —  
А Э М Ф .

В выступлении инструм енталистов-вокалистов при
няли участие ш есть ф акультетов . Ж ю ри вынесло ре
шение, что это был самый слабый, конкурс. I и II 
м еста решили не присуж дать, а третье место поде
лили два ф акультета —  У О П Ф  и Ф Т Ф .

Немногочисленным было состязание и среди вока
листов. II место  из тр ех принявш их участие коллек
тивов поделили Х ТФ  и Ф Т Ф , IV  —  А Э М Ф . Ж ю ри от
м етило сцену и д уэт из оперетты  «Поцелуй Чаниты», 
исполненные М. Ж урнист (Х Т Ф ) и А . Чумаковым 
(Ф Т Ф ).

Наиболее удавш им ся мож но назвать конкурс поли
тической песни и политплаката. И это несмотря на 
то , что он проводился в ТПИ впервые.

Во время выступления ансамбля У О П Ф  болельщ ики 
скандировали: «Вива, Куба!» . Ко гда на сцене появи
лись участники группы А Э М Ф  с зелены ми звездочка
ми на груди , в зале поднялись плакаты на м еж дуна
родном языке эсперанто . Понравился зрителям  акком 
панирующий себе на фортепиано А . Ивакин (Т Э Ф ), 
исполнивший песню «Хатынь», присоединился зал и к 
приветствию делегацией Х Т Ф  своего ансамбля поли
тической песни «Пауза».

Очень ярким , запом инаю щ имся было выступление 
ВИА «Диалог» Э Ф Ф . А гитбригада ф акультета пред
ставила монтаж , в котором гневно прозвучали слова 
протеста и призыв поддерж ать борьбу угнетенны х 
народов.

Ф акультет по праву занял I место в ф естивале.
О ргком итет Недели студентов подвел итоги. При

зовые места распределились следую щ им  образом :
I место занял А Э М Ф , II —  Х Т Ф , III —  У О П Ф .

Два ф акультета  совсем  не приняли участие в кон
курсах. Это маш иностроители и электроэнергетики .

О ргком итет отм етил, что в целом Н еделя студен 
тов прошла не по-обычному вяло, неорганизованно.

Основной причиной этого является плохая работа 
ф акультетски х культмассовиков, среди которы х есть 
и новички.

Нельзя снимать вину за низкий уровень организа
ции V II Недели студентов ТПИ с руководителей ко
митета ВЛКСМ , которы е были обязаны следить за 
подготовкой и проведением этого традиционного сту
денческого  праздника.

Н. КОРОЛЕВА,
художественный руководитель Дома культуры,

Г. ВЕНДЕЛЕВА, 
корреспондент.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ ------------ гг-.-т-— ----------- :

нот ЛИДЕРЫ
В С ЕН ТЯБРЕ этого года 

в совхозе Инкинский Кол- 
паш евского района рабо
тали студенты  группы 
9191 электроэнергети че
ского  ф акультета  ТПИ. С 
самого начала работы от 
руководства совхоза в 
адрес районного управле
ния сельского  хозяйства, 
командования районного 
студенческого  сельскохо
зяйственного  отряда по
ступали неоднократные 
сигналы на явное неж е
лание студентов тр удить
ся. Н адеясь на временный 
и преходящ ий характер 
такого настроения, горком 
ВЛ КСМ , штаб районного 
студенческого  сельскохо-

зяйственонго  отряда не 
приняли своевременных 
м ер, чтобы навести необ
ходим ую  трудовую  дисци
плину в группе

А в конце сентября, 
несмотря на слож ную  об
становку, слож ивш ую ся в 
совхозе с заготовкой гр у 
бых и сочных кормов 
(именно на эти работы 
студенты  были поставле
ны), группа решила устр о 
ить себе выходные. С 27 
по 29 сентября они ушли 
в турпоход  за пределы  
Инкино. Руководство сов
хоза вынуж дено было в 
эти дни на работы , бро
ш енные студентам и , при
влечь доярок , рабочих 
ф ер м , конторы , м ехани
заторов. 30 сентября у т

ром группа не вышла на 
работу. Мне, как первому 
секретарю  горком а ВЛКСМ , 
и директору совхоза В. И. 
М едведеву пришлось про
вести собрание в группе. 
О днако и это не принес
ло полож ительных р е зуль
татов: студенты  вышли на 
работу только в четыре 
часа дня и работали до 
пяти. Удалось  установить, 
что инициаторами этих 
прогулов являю тся сту
денты  И. Старостин и 
Л. Ляш ко . Это могло слу
читься потому, что старос
та Н. Есаулков, ком сорг 
М. Законнова и проф орг 
Ю . Л еденев забыли о сво
ем долге и пошли на по
воду у наруш ителей дис
циплины. С ле д ует отм е

тить такж е низкий уровень 
руководства группой, прак
тическое отсутствие воспи
тательной работы со сту 
дентами руководителя от 
ф акультета ассистента ка
ф едры  ТО Э  Г. В. Носова.

Бюро Колпаш евского 
горком а указало  отделам  
ком сом ольских организа
ций, рабочей и сельской 
м олодеж и на слабый конт
роль за работой студенче
ских сельскохозяйственны х 
отрядов и постановило 
исключить И. Старостина и 
Л. Ляш ко из состава рай
онного студенческого
сельскохозяйственного  от
ряда за поведение, поро
чащ ее высокий авторитет 
студентов ТПИ. Н адеем ся, 
что в институте прислу
ш аю тся к нашему сигналу.

В. ИШУТИН, 
секретарь Колпашев
ского горкома ВЛКСМ.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ОБУЧЕНИЕ

С Т А Р Ш Е К У Р С Н И К
ню работ, допускаем ы х к 
защ ите. По-преж нем у ' ни
зок процент вы даваемы х 
дипломов с отличием .

П редседатели  го суд ар 
ственных экзаменационны х 
комиссий снова, как и в 
прош лые годы , говорят о 
невы соком качестве спе
циалистов по экономике, 
организации и планирова
нию производства, что 
сказы вается на неумении 
некоторы х студентов увя
зывать экономическую
часть проекта с обоснова
нием экономической целе
сообразности выполненной 
работы . С ерьезны е зам е
чания снова раздаю тся и

по недостаточном у каче
ству конструкторской час
ти проектов. Дипломники 
слабо использую т в своих 
проектах лучш ие дости
жения отечественной и за
рубеж ной техники, не до 
биваю тся, чтобы проекты 
отражали соврем енную  
технологическую  базу, не 
всегда ум ею т пользовать
ся вычислительной техни
кой.

Трудно слуш ать некото
рые защ иты из-за того, 
что студенты  не ум ею т 
правильно построить свое 
сообщ ение, ярко и уб еди
тельно выступить с ним. 
Это достигается , конечно,

практикой. И тут к а ф е д 
рам есть над чем поду
мать. Как завтра, на про
изводстве, молодой инж е
нер будет разговаривать с 
рабочими, если сегодня 
он не научился публично
му выступлению , ф о р м у
лированию своей мысли?

По-преж нем у слабой, 
судя по замечаниям  боль
шинства председателей 
ГЭК , остается подготовка 
студентов по общ ествен- 
ным наукам.

Больш ую  роль мог бы 
сыграть в формировании 
активной жизненной пози
ции наш ф акультет общ е

ственных проф ессий . Н уж 
но активнее привлекать к 
этой учебе студентов, в 
том числе и старш их кур
сов. Ш кола м олодого  л е к 
тора долж на лучш е учить 
навыкам выступлений с д о 
кладам и, общ ения с ауди
торией.

С овет института настоя
тельно реком ендует заве-' 
дую щ им  каф едрам и про
анализировать причины 
отсева студентов выпуск
ных курсов, наметить м е
ры по соверш енствованию  
учебного процесса, выпол
нению плана выпуска спе
циалистов.

Нужно привыкнуть к 
том у, что требования к ка
честву дипломных проек
тов и работ повыш аются

и добиваться, чтобы сту
денты  получали больше 
повышенных оценок при 
защ ите. Ни один случай 
неудовлетворительной за
щиты нельзя оставлять без 
внимания, обсуж дать при
чины, намечать действен
ные меры . К аф едр ам  эко
номики промыш ленности 
и организации производ
ства, каф ед р ам  общ ествен
ных наук рекомендовано 
улучшить подготовку б у
дущ их специалистов по 
своим дисциплинам .

Нынче на заводы и ф аб 
рики, в научные лабора
тории и на каф едры  при
д ут те , кому предстоит 
начинать свою трудовую  
деятельность  в новой пя
тилетке. За оставш ееся

время можно многое сд е
лать, чтобы стар ш екурс
ник почувствовал эту от
ветственность перед стра
ной и своим вузом , хоро
шо подготовился к защ ите 
диплома. О б этой задаче 
нужно помнить и тогда, 
когда входишь в ауд и то 
рию к тем , кому защ и
щать свой выпускной про
ект через несколько лет. 
Э том у учит нас постанов
ление ЦК КП С С  и Совета 
М инистров С С С Р  «О даль
нейшем развитии высшей 
школы и повышении каче
ства подготовки специа
листов», долг преподава
теля вуза.

В. ЧУДИНОВ, 
начальник учебного 

отдела.



при?тий, преподаватели и студенты  
ТПИ и др уги х вузов Томска.

О ткры л выставку К. Г. Залозны й. 
Он отм етил больш ую , плодотвор
ную работу худож ника, пожелал 
ем у новых успехов.

Впечатлениями поделились про
ф ессор  И. А . Тихомиров, худож ник 
В. Е. Бош енятов, инженер Д . Д . 
М оренко.

Затем  Г. П. Бурцев познакомил 
присутствую щ их с работами, отве
тил на многочисленны е вопросы.

Геннадий Павлович работает в 
ж анре пейзажа. «О собое значение, 
—  писал член-корреспондент А ка
демии худож еств С С С Р  Б. Щ ер б а
ков, .—  приобретает пейзажный 
жанр в искусстве, открывающий 
взору человека м ногообразие при
роды , неповторимый облик различ
ных уголков нашей необъятной 
Родины. М ожно сказать, что искус
ство пейзажа —  ш кола патриотиз
ма».

Г. П. Бурцевы м , ш ирока. З десь  и 
картины, написанные в Тадж икиста
не («О сень в З иддах» , «И скандер- 
куль»), Киргизии («И ю ль», «Радуга»), 
Узбекистане («Бухара»), Казахстане 
(«Вечер на Балхаш е»), Туркмении 
(«Горы на бер егу  Каспия»), на Кав
казе («П ляж  в Гудауте» ), в Ленин
граде («П етропавловская кре
пость»), в Башкирии («В Бурцовке»).

В представленны х на выставке 
работах худож ник проявил хоро
ший вкус, сдерж анность , высокую  
худож ественную  культуру . Он отка
зы вается от излиш них деталей , кар
тины просты по сю ж ету, имеют 
светлы й, лучезарный тон.

Любовь к природе, ум ение пони
мать слож ные задачи в цвете сооб
щили равновесие и гармонию  его 
многочисленны м пейзаж ны м рабо
там.

Впечатления от едва уловимых 
явлений природы худож ник ум еет 
соединить тонкими мазками в уди
вительно цветовое целое.

В пейзажных работах автор стр е
мится передать и трепетную  игру 
света, и краски заката («Закат» ), и 
очарование лунной ночи («Сиам а»),

На выставке представлены  такж е 
работы , выполненные в жанре ин
дустриального  пейзажа —  преж де 
всего ударны е ком сом ольские 
стройки («Утро  в Н уреке», «Три ми
нуты отды ха»).

М ногие сотрудники и студенты  
уж е ознакомились с выставкой. О т
зывы содер ж ат впечатления от ра
бот, слова благодарности , пож ела
ния дальнейш их творческих успехов 
худож нику.

А. ВЕРГУН, 
доцент ФТФ.

НА СНИМКАХ: работы художника 
Г. П. Бурцева «Вахш в Нуреке», 
«Душанбинская зима».

Ц 'Ш 11Ш ||||........ .
ПОЭТИЧЕСКАЯ РУБРИКА 
«МОЛОДЫХ ГОЛОСОВ»

Валентина Валиуллинаа
Все это было далеко-далеко..
На рыжегорбом вздыбленном яру 
Стоит изба, тайгу подперла боком.
До матицы продрогла на ветру.
И ловит снег в шершавые ладони,
И мокнет в дождь, и греется в жару.

Я В ней половицы старенькие помнят
Хмегьную дробь на свадебном пиру. 
Рябина сушит ягоды на крыше,
В листву вплетая тлеющий закат 
Изба грустит, но каждым пазом слышит, 

Я Как сквозняки по горнице свистят...
Я Я помню: утром, тихим и погожим,

Из дальней рощи, мокрый от росы,
5 Пришел в село, на наших не похожий 
- Мужик в шинели. Покрутил усы

Потом достал из сумки подорожной 
Простую кладь — рубанок да топор.
На миг присев на старую рогожу.
Окинул взором опустелый двор.
И. тишину рассветную взрывая.
Завел над яром дробный перезвон.
В его руках, побудку объявляя.
Пила весь день тревожила кордон. 
Сверкала стружка, весело и звонко 
Стекая на пол струйкой янтаря.
И ожила, подобралась избенка.
В ней заиграла красками заря.
В протоке вечер звездами искрился.
А я хотела только одного:
Чтоб этот мир мне до конца открылся. 
Чтоб я вошла, как в ту избу, в него.

Речка-реченька Невага,
То река, то ручеек.
Не твою ль хмельную влагу 
Наливали в лагунок!
И не ты ль тревожно билась 
В запотелые бока,
Впрок одаривая силой 
Косаря и рыбака.
Ох, строптива ты, Невага, —
То бурлива, то тиха.
Не твою ль хмельную влагу 
Пьет пугливая ольха!
Не в твоих ли водах стылых 
Месяц выстудил рога!
Не твоя ль шальная сила 
Обломала берега!
Тихо катится Невага,
Под корягой, в камышах...
Отхлебну целебной влаги 
Из пихтового ковша.
Утолю, как прежде, жажду 
Душу лаской утолю.
— Здравствуй, милая Невага!
Здравствуй.. Я тебя люблю.* * *
Красный конь купается в протоке,
Капли с губ срываются, звеня,
И дрожат на лезвиях осоки 
Искры догорающего дня.
А потом он соль с ладони лижет.
Благодарно в ухо дышит мне...
Вновь себя наездницей я вижу 
На летящем в детство скакуне.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

В Н А УЧ Н О -ТЕХН И Ч ЕС КО Й  биб
лиотеке ТПИ 14 ноября откры лась 
выставка картин худож ника Г. П. 
Бурцева, посвящ енная 30-летию ф и
зико-технического ф акультета .

В 1960 году Бурцев закончил 
наш физико-технический ф акуль
тет, работал инж енером -ф изиком , а 
затем  преподавателем  физики и 
черчения. Тяга к живописи была 
так велика, что в 1968 году он 
окончил живописно-педагогическое 
отделение республиканского  худо
ж ественного училищ а в Д уш анбе и 
в течение четырнадцати лет был 
преподавателем  худож ественны х 
дисциплин в этом  училищ е.

Сейчас Геннадий Павлович —  
старший преподаватель каф едры  
рисунка, живописи и скульптуры  
ТИСИ.

С  1961 года он участвует в вы
ставках произведений худож ников. 
На его счету девять республикан
ских и десять  персональных (в Кис
ловодске , Том ске, Д уш анбе, Н уре
ке, Яване, Там ге) выставок. Настоя
щая, одиннадцатая, выставка вклю 
чает 200 работ.

На открытии выставки присутство
вали председатель правления Том
ской организации С ою за худож ни
ков Р С Ф С Р , заслуж енный художник 
Р С Ф С Р  К. Г. Залозны й , проф ессора 
Г. А . М есяц , И, А . Тихомиров, ра
ботники областного отдела культу-

Природа
в пейзажах 
Г. II. Бурцева

I

Положением 
Д е л 

озабочены
Обсудив статью на

чальника учебного от
дела В. Н. Чудинова 
«Задачи диктует сес
сия» («За кадры», № 53 
за 27 сентября), сооб
щаем, что на факуль
тете проводится допол
нительная работа по 
повышению успеваемо
сти студентов.

10 октября было про
ведено производствен
ное собрание по ито
гам весенней сессии и 
задачам на осенний се
местр. 20 ноября во
просы подготовки к 
зимней сессии обсуж
дались на совете .ГРФ. 
В соответствии с реше
нием производственно
го собрания в каждой 
студенческой группе 
были проведены собра
ния, на которых обсуж

дались итоги сессии и 
график ликвидации за
долженностей студен
тами. За выполнением 
этого графика следят 
учебные комиссии спе
циальностей и выпус
кающие кафедры.

Одновременно на 
факультете начата ра
бота по рассматривае
мым вопросам с кура
торами учебных групп: 
отчитывается каждый ку
ратор. Так, на партбюро 
уже отчитались Е. В. 
Гусев (гр. 2282) и В. А. 
Дельва [гр. 2493). на 
совете факультета — 
А А. Лукин (гр. 2192) 
и В. Г. Крец (гр. 2482)

Одновременно в де
канате ведется работа 
со старостами и тре
угольниками групп.
Прошли собрания со 
старостами II и IV 
курсов. Состояние дел 
в группах будет обсуж
дено на ближайшем 
заседании с завкафед- 
рами.

С. ШВАРЦЕВ 
декан ГРФ.

Порядок
наведен

Статья «К зиме гото
вы! Не совсем...» («За 
кадры», № 55 за 22 
октября с. г ]  обсужде
на на заседании етуд- 
совета совместно с де
каном ТЭФ А. В. Кузь
миным.

Действительно, до се
редины октября рабо
чие комнаты в нашем 
общежитии находились 
в плохом состоянии. 
Это можно объяснить 
тем, что ответственный 
за рабочие комнаты Ю. 
Кортов недобросовест
но относился к своим 
обязанностям. Нам при
шлось в рабочем по
рядке вывести его из 
состава студсовета и

вместо него избран И. 
Домбровский.

Рабочие комнаты в 
общежитии приведены 
в порядок. Справедли
вы были замечания по 
поводу затянувшегося 
ремонта дверей и окон. 
Сейчас в общежитии 
все окна заклеены. Об
щежитие полностью 
подготовлено к зиме.

С обновлением две
рей дело обстоит хуже, 
т. к. комендант обще
жития не имеет воз
можности быстро их 
получить. Те же две
ри, которые можно бы
ло отремонтировать, 
приведены в надлежа
щий вид,

М. СЫРВАСОВ,
председатель студ
совета общежития 
по ул. Вершинина, 

31.

Не просто
выступить 

за факультет
Спортивный совет 

ЭФФ обсудил заметку 
«Неурядицы заслонили 
встречу» («За кадры», 
за 29 октября 1980 го
да), в которой шел 
разговор о турнире 
первокурсников по во
лейболу. Критиковалась 
команда нашего фа
культета за несвоевре
менно и неправильно 
оформленную заявку, 
представленную в су
дейскую коллегию.
Трудно не согласиться 
с автором. Мы долго не 
могли скомплектовать 
команду, потому что из 
всех первокурсников, 
поступивших в этом го
ду на ЭФФ, не оказа
лось ни одного разряд
ника. Определить до
стойных, выступить за

курс и факультет было 
непросто.

Приобретение же 
спортивной формы со
ставляет трудность не 
только для нас. Хоро
шо бы закупать ее 
централизованно, через 
спортклуб института.

А вообще волейбол 
на факультете пользу
ется большой популяр
ностью, является обяза
тельным видом сорев
нований на факультет
ской спартакиаде.

22 ноября в зале 9 
корпуса были проведе
ны соревнования меж
ду специальностями 
светотехники, техники 
высоких напряжений и 
промышленной электро
ники. Приняли актив
ное участие и сотрудни
ки кафедр, среди них 
декан факультета Я. В. 
Сериков.

Состоялись соревно
вания по волейболу 
между специальностя
ми.

И. ГРИДАСОВ, 
председатель спорт- 

совета ЭФФ.
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